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                        上帝成就大事 

講師:林伊驍 牧師   

聖經馬太福音 13：31-32 

 

我們可能覺得自己的能力有限，不只對改變社會無能為力，甚至對上帝國的

事工也沒太大幫助。然而，我們卻願意在「有限」的能力中，盡最大的力量。或

許，我們所做的自以為微不足道，但事實上，我們永遠不知道上帝要使用這「微

不足道」力量，成就美好的大事。不要輕看了自己所能展現的力量與價值，因為

即使是一點小小的改變，也可能引發驚奇的效果。在生命歷程是這樣，上帝改變

卑微的我們有尊榮成為祂的兒女。在服事的道路上，我們都嚐過酸甜苦澀的滋味，

相信前輩們也都經歷過，但他們都沒有放棄，都盡了自己的職份，因此，我們也

不該放棄，相信上帝要用我們成就大事。教會裡面沒有大人物，都是小人物，但

是上帝使用這些小人物，成就了基督福音拯救世人的大事。 

 

德國柏林圍牆於1989年11月9日倒下，全世界的人都對這則新聞感到震驚。

柏林的圍牆被拆毀了，這座分隔了 28 年之久的城市終於能合而為一。如此振奮

人心的事雖發生在德國，但全球各地的人也見證了這件歷史上的大事，並與他們

一同歡樂！以色列民被擄將近七十年之後回歸故土，也是重要的歷史大事件。在

詩篇 126 篇的開頭，就回顧了以色列歷史上這令人喜樂的時刻，不僅以色列民歡

笑、快樂歌唱，就連列國列邦也都認同上帝為祂的子民行了大事。那些蒙上帝施

恩拯救的人，有什麼回應呢？百姓因上帝所行的大事而高興歡喜。此外，上帝過

去的作為，可以成為我們今日禱告的基礎，讓我們對未來充滿盼望。你想知道上

帝已為你成就了什麼大事嗎？上帝已藉著祂的獨生子耶穌拯救了你，這豈不是大

事嗎？十九世紀有位讚美詩的歌詞作者，芬妮•克羅斯貝感觸良深：「榮耀歸於真

神，祂成就大事，藉聖子耶穌我們得大歡喜。」是啊，榮耀全歸至高上帝，祂成

就了大事！上帝差聖子耶穌拯救世人更是大事，我們都是上帝手中的大事。 

 

馬太福音十三章，耶穌以人所能明白的比喻，來談論天國的性質和發展。根

據福音書所描述的，在跟隨耶穌的群眾中，有一種人，這種人常以不信的態度回

應主耶穌所講述天國的真理。他們公開地嘲笑耶穌：這不是那窮人木匠的兒子嗎？

十足的看不起耶穌，跟隨耶穌是好奇，或是看笑話，或是有吃的沒有。另一群跟

隨耶穌，聽祂教訓的群眾中，這種人就是耶穌的門徒們，相信耶穌所傳的福音，

他們雖然認同耶穌所講的道，可是他們卻充滿了悲觀。因為，他們覺得這團體是

如此渺小，世界又是如此廣大，他們怎麼可能拯救世界？其實我們有時候也會懷

疑，台灣基督徒這麼少，教會數也不多，社會風氣是如此的敗壞，民間的宗教那

麼興旺，一次遶境就是幾十萬人，一次法會就幾萬人，我們教會傳福音是這麼弱，

常常有事工沒有人作，我們的基督信仰真的可能改變台灣這個社會嗎？我們可以
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從耶穌所說的「芥菜種的比喻」找到答案。這個比喻，一方面是用來正面地答覆

那些不信的猶太人；另一方面則是用來提醒門徒，也鼓勵今天的基督徒，絕不可

低估基督信仰的大能力，不是事工能不能作，而是基督徒願不願意作。 

 

今天的經文（31-32）「他又設個比喻對他們說：天國好像一粒芥菜種，有人

拿去種在田裏。這原是百種裏最小的，等到長起來，卻比各樣的菜都大，且成了

樹，天上的飛鳥來宿在它的枝上。」耶穌是在告訴門徒，天國剛開始的時候，是

非常非常微小，小得就像芥菜種的種子那麼小，是那麼的不起眼，不被人所注意。

然而，在它裡面郤具有強烈的生命力，一旦長成之後，就會成為世人的祝福。耶

穌說：天國好像一粒芥菜種。天國是何等的大，芥菜種是何等的小，而耶穌用芥

菜種來比喻天國，必然有其要表達的含義。事實上芥菜種雖然是小，卻有生命、

有力量，種在田裡能生長，且能長成一棵樹，讓飛鳥宿在其枝頭上。耶穌所要表

達的是天國的道理如同芥菜種，若是種在人的心田裡，必然也能發揮生命力與影

響力。我們就從這兩方面來思想天國好像一粒芥菜種的含意：1、表達天國的福

音具有一股生命力：改變人行為最真實的方法，是改變他的生命，也就是一般人

所說的，從思想、觀念來著手，思想影響行為，行為改變生命。天國也可以說是

耶穌所傳的福音，這福音剛開始發展不順利，然而沒有任何力量可以阻止福音擴

展，上帝國的福音是活的，不是死的，因為生命是藉著福音成長壯大，生命得救

就在於上帝國的福音。2、天國的發展是從極小開始猶如芥菜種，它是所有植物

種子最小的，當芥菜種開始長大，它不是我們現在市場上的芥菜，它是一棵樹，

一棵能遮天的大樹。換句話說：天國進入人的生命開始是微小的，但它會成長影

響整個生命。聖經中曾用一棵大樹來描述一個大的帝國，那些附屬的國家被描述

成在樹枝尋求棲息與遮蔽之所的小鳥。這個比喻告訴我們，最偉大的事件，往往

從最小的地方開始，最終成為巨大的影響力改變世界。 

 

上帝是一個成就大事的神，耶穌是實踐大事的神，我們要如何看上帝的大事，

有幾事可以思考： 

一、有影響力的生命：保羅提醒提摩太，你還年輕不要像一般少年人那樣容易意

氣用事，而要跟那些心地純潔，親近主的人一同追求公義、信心、愛心與和平。

保羅認為一個只會意氣用事的人，通常會好爭辯，並進一步引起吵架，這不是主

的僕人所應有的生命。主的僕人應該和氣待人，處處忍耐，用溫柔規勸人。保羅

認為在真理教導之外，還要加上溫柔的心，並且要有純正的生活，這樣才能成為

一個有影響力的生命，也才是主真正僕人的記號。我們常會提到，要用生命影響

生命。但今天我們是如何看待「有影響力的生命呢？」世界的價值觀認為，成為

一個偉大、成功的人，就是一個有影響力的人。但保羅給提摩太的話卻帶給我們

很大的提醒，一個真正有影響力的人，不是從外在的偉大成就所產生的，而是從

一個人的內在品格與素養所發出的。正確生命影響力的人，學習少說一些話，多

做一些事；少一些忙碌，多一些安靜；少一些爭辯，多一些禱告；少一些衝突，
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多一些忍耐。讓上帝透過我們轉化人心，我們就是一個有影響力的人。（太 19：

11）「耶穌說：這話不是人都能領受的，惟獨賜給誰，誰才能領受。」  

二、有影響力的信仰：威廉．克里是一個平凡的人，但他卻擁有不平凡的信心。

他出生在 18 世紀一個勞工家庭，後來成為一名鞋匠。克里在製鞋之餘，也鑽研

神學和閱讀探險雜誌。上帝透過聖經和那些發現新族群的報導，激發他對全球宣

教的負擔。後來他去了印度，成為一名宣教士。但他在那裡不僅僅是宣教，還以

他所學習的當地方言翻譯了聖經。克里說過：「要期待上帝成就大事，更要竭力

為上帝做大事。」這表達了他對宣教的熱忱。他的生命激勵了成千上萬的人投身

宣教事工。美國黑人領袖馬丁路德金恩牧師，當他遇刺身亡前兩個月，曾在美國

亞特蘭大浸信會教堂發表他的故人略歷，他盼望別人參加葬禮時，「不要提及我

曾獲得多少獎，那不重要，而是提及我奉獻一生努力服務人群，努力活在公義，

做一個正直的人，與人同行，我努力愛同胞，一生尋求正義、和平及公義。」不

要看輕自己微小的基督信仰，上帝會讓你成就大事。 

三、有影響力的耶穌：聖經翻譯家埃德加·古茲匹德說：「四福音中記載耶穌說過

的話，不管是私下說的還是公開說的，儘管他的話說得不多，卻震撼人心，對世

界的影響可謂無人能及。」公元 33 年，耶穌基督完成他在地上的傳道工作時，

跟隨祂的門徒至少有 120 人。今天，信基督的人超過 20 億。祂的教導對人類產

生的影響確實是獨一無二的，是世界最深的影響靈魂得救。耶穌的影響遍及世界

是毋庸置疑的，就連一些不是基督徒的社會領袖也承認這一點。猶太教的拉比，

海曼·俄聶洛說：「耶穌是人類宗教史上最深孚眾望，最多人公開承認，耶穌是最

具影響力的人物。」他還說：「誰能計算出耶穌對全人類的影響到底有多大呢？

祂在人們心中喚起了愛，給人安慰，引發善行，增添心靈喜樂，生命點燃希望。

這一切一切都是無與倫比、史無前例的。在眾多的偉人和聖賢當中，耶穌受到的

愛戴和產生的影響無人能及，堪稱有史以來最具魅力 的人物。」印度領袖甘地

說：「耶穌對人類貢獻之多，其他人望塵莫及，我認為基督教本身是好的。」實

踐耶穌基督的教導，是基督徒發揮影響力的使命。 

 

親愛的兄姐，上帝為你我成就大事，在危難中救我們脫離險境，上帝是我們

即時的幫助，是我們的避難所、高台和力量，我們生命的是事，上帝手中的大事。 

 

分享題目： 

一、你是不是一個有影響力的人，如果是，請舉例說明？ 

二、你覺得耶穌的影響力是什麼？對你有什麼啟示？ 

 


